

Protokoll der Elternratssitzung

31. Mai 2022, 19:30 h

Ort: Schulhaus Ilgen, Singsaal

1	Begrüssung	2
2	Information Leitung Schule & Betreuung	2
	2.1 Neuerung als Ergebnis der Umfrage	2
	2.2 Thema Mittagstisch	2
	2.3 Thema Hortbetreuung	3
3	Elternanliegen	4
4	llgenfest	4
5	Verahschiedung von Florentine aus dem Elternrat	1

1 Begrüssung

Yatziri begrüsst Schulleitung, Lehrpersonen und EDs, der Elternabend kann endlich einmal wieder in Persona im Singsaal der Schule Ilgen stattfinden. Frau Graf führt in die Ergebnisse der Umfrage Tagesschule vom März 2022 ein. Es wurden die Schüler/innen der 4. – 6. Klasse, Eltern und Mitarbeitende befragt.

2 Information Leitung Schule & Betreuung

Larissa Dammann, Hortleitung, führt durch die Präsentation. Eine Zusammenfassung der Ergebnisse wird in Kürze seitens der Schulleitung an die Eltern verschickt werden, daher im Folgenden nur einige Auszüge und wichtige bzw. am Abend diskutierte Neuerungen: Larissa Dammann hat neue Co-Leitung, Frau Pascale Gähler.

2.1 Neuerung als Ergebnis der Umfrage

Nach den Sommerferien werden die 1. und 2. Klassen nach dem Nachmittagsunterricht mit der ganzen Klasse (Mo und Fr) keine ELZ mehr durchführen. Es habe sich gezeigt, dass die ELZ nach einem eh schon langen Tag für die jüngeren Schüler eher ermüdend und nicht mehr sehr zielführend sind. Montags und freitags wird es für die Erst- und Zweitklässler also keine ELZ mehr geben, Schulschluss ist um 15:00 Uhr. Neu gibt es die Möglichkeit, die Kinder für das Nachmittagsmodul 2 anzumelden. Details dazu folgen schriftlich. Zvieri gibt es erst um 15:30, hierfür müssten die Kinder also im Hort angemeldet sein.

2.2 Thema Mittagstisch

Kindergarten bis 4. Klasse: Mittagstisch von Menu and More. Das Essen wird in Regenerieröfen gewärmt. Frische Rohkost und gewisse kleinere Speisen etc. werden selber vom Küchenteam Ilgen vorbereitet. Es gibt hierfür eine Köchin, die von Betreuungsassistenten unterstützt wird.

Menu & More ist der Vertragslieferant, welcher von der Stadt vorgeschrieben wird. Dieser kann nicht gewechselt werden, wohl aber kann die Schule die Mittagsmenüs aus einer grösseren Auswahl an Gerichten zusammenstellen.

Es ist geplant, hier auch die Kinder noch enger mit einzubeziehen. So sollen wechselnde Gruppen von 2-3 Kindern an der Auswahl beteiligt werden, um ihnen dadurch auch näher zu bringen, worauf die Schule bei der Auswahl des Essens Wert legt.

5. Klassen, Pflegi: Aktuell wird das Essen noch vom Kinderspital Zürich geliefert. Dies wird nach den Sommerferien wechseln und die Kinder werden den Mittagstisch ebenfalls vom Alterszentrum Wildbach geliefert bekommen, da die Zufriedenheit der 6. Klässler, welche ihr Essen schon seit Beginn der Tagesschule von dort bekommen, eine grössere war.

Der Mittagstisch an der Gemeindestrasse erhält sein Essen ebenfalls vom Alterszentrum Wildbach. Es gibt sehr genaue Richtlinien der Stadt über die Ernährung (wie oft in der Woche Fleisch, Fisch, Vegetarisch, etc.), welche seitens der Schule einzuhalten sind. Die Menupläne sind immer für alle online einsehbar.

Das Bewusstsein für die Problematik des Essens ist da. Da jedoch auch immer die 30 Betreuungspersonen im Hort mitessen, ist ein gewisser Standard gewährleistet. Die Leitung Betreuung gibt regelmässig Rückmeldung an Menu&More.



2.3 Thema Hortbetreuung

5. und 6. Klassen werden auf ihren Wunsch hin nun auch vermehrt die Freizeitangebote der Schule nutzen können. Bisher hatten sie vor allem den von ihnen gewünschten "Chillraum" mit Spielen und Büchern zur Verfügung. Es kam jedoch der Wunsch auf, ebenfalls die Sporthalle wie auch den Singsaal und an den anderen angebotenen Freizeitaktivitäten teilhaben zu dürfen.

Die Kindergartenkinder nutzen vor allem die Angebote innerhalb ihrer Gruppe. Dies insbesondere aus Aufsichtsgründen.

Früher machten die Kindergärtner und Kinder im Hort am Nachmittag oft Ausflüge, dies war nun aufgrund von Corona fast 2 Jahre praktisch nicht mehr möglich. Alle sind sich dieser Einbusse bewusst und es sollen schnellstmöglich wieder Ausflüge angeboten und durchgeführt werden. Dies ist auch ein grosser Wunsch seitens Kindergärten und Hort! Sie werden zukünftig vor allem mittwochs durchgeführt werden.

Zähneputzen mit allen Kindern würde zu lange dauern. Jedes Kind hat aber die Möglichkeit, sich im Hort die Zähne selbständig zu putzen! Insbesondere können Eltern, denen das 3malige Zähneputzen sehr wichtig ist (zB bei Kindern mit kariösem Zahnstatus oder Zahnspangen) die klassenverantwortliche Betreuungsperson kontaktieren, damit diese darauf schaut, dass das betroffene Kind die Zähne auch wirklich putzt.

Klassenverantwortliche Betreuungsperson schaut zusammen mit den Lehrpersonen, wie man am Nachmittag müde oder unruhige Kinder besser unterstützen könnte. Bei Problemen im Hort können die Eltern dies ebenfalls mit der entsprechenden Betreuungsperson besprechen.

Bei Konflikten auf dem Pausenplatz sollen in Zukunft geschulte Konfliktlotsen (sich freiwillig dazu bereit erklärende Kinder) eingesetzt werden. Dies war von der Schule bereits angedacht und aufgegleist, dann kam jedoch Corona und die Schulungen hierzu waren nicht mehr möglich. Ein solcher Kurs wird jedoch stattfinden, sobald wieder Plätze zur Verfügung stehen. Aktuell lässt man jedoch Schulen mit höherem Konfliktaufkommen diesbezüglich den Vortritt. Es ist sehr erfreulich, dass die Ilgenschule diesbezüglich keine "Brennpunkt-Schule" ist!

Situation Pausenplatz: Gewisse Orte beim Kindergarten sind neu nur für die Kindergarten-Kinder reserviert. Dies insbesondere aus Betreuungs- und Aufsichtsgründen.

Über einen "fussballfreien Tag" wurde just in der Schule abgestimmt. Dieser wurde nach einer Erprobungsphase jedoch mit knapper Mehrheit nicht angenommen. Bis Ende Schuljahr wird nun darauf verzichtet.

Im Grossen und Ganzen ein sehr, sehr grosses Lob von Seiten der Eltern für die Tagesschule, der Wechsel ist grundsätzlich sehr reibungslos von Statten gegangen und eine grosse Mehrheit zeigt sich sehr zufrieden mit den neuen Strukturen. Dies wurde auch an der Sitzung nochmals explizit betont.



3 Elternanliegen

Garten Freiestrasse: Grün Stadt Zürich ist dran, es geht voran, aber es braucht halt Zeit.

1. Hilfe-Kurs unter Lehrern und Betreuern im vergangenen Sommer war ein grosser Erfolg. Könnte zukünftig auch für Kinder durchgeführt werden? Die Schule nimmt die Anregung auf.

Sexualpädagogik, gehört zum Lehrplan und die Lehrpersonen setzen diese um. Die Eltern können darauf keinen Einfluss nehmen. Es wird erneut auf private Anbieter im Hinblick auf erweiterte Sexualpädagogik hingewiesen (z.B. MFM Projekt). Eventuell kann die Schule auf Anfrage mit Räumlichkeiten hierfür aushelfen.

4 llgenfest

Viele Eltern haben noch kein Ilgenfest erlebt und haben daher kein richtiges Bild von der Grösse und Organisation des Fests. Leider gibt es praktisch keine Fotos mehr von den vorherigen Festen, um noch mehr darauf aufmerksam zu machen. Es sind noch immer 1/3 der Schichten unbesetzt, daher bitte unbedingt noch weiter Werbung machen! Nur mit Hilfe der Eltern wird das Fest auch dieses Jahr wieder ein grosser Erfolg werden!!!

5 Verabschiedung von Florentine aus dem Elternrat

Ein grosses Dankeschön von allen Seiten für 4 Jahre grossen Einsatz und Engagement für das Wohl von Kindern, Eltern und Schule!!!



Nächste ER Sitzungen